

DIARIO MERCANTIL**DE CADIZ,****DEL MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 1817.****SAN RUFO OBISPO Y MÁRTIR Y SAN JOSÉ CALASANZ.**

El Jubileo de las XL. horas está en el Sagrario de la Santa iglesia Catedral, por la Esclavitud del Santísimo Sacramento. Se manifiesta á las 8 de la mañana, y se cubre á las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 29', y se oculta á las 6 h. y 31'. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero 12 h. 1' 21"

Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

<i>Épocas del dia.</i>	<i>Barómet.</i>	<i>Termómet.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 de la M.	29, 9, 02	74, ° 5	S.	Claro,
A las 12 del D.	29, 9, 04	76, 5	SO.	id.
A las 6 de la T.	29, 8, 58	76, 0	OSO.	id.

Mareas en esta Bahía.

1.^a Alta mar á las 2 h. 13' Mad. 2.^a Alta mar á las 2 h. 29' Tard.

1.^a Baxa mar á las 8 h. 21' Mañ. 2.^a Baxa mar á las 8 h. 37' Noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia: el teniente-coronel efectivo D. Francisco Leé, del regimiento de Valencia.—*Parada:* Valencia con auxilio de Cataluña.
Rondas y Hospital: España.—*Baños:* Valencia.

Cádiz 26 de Agosto.

Se ha recibido por extraordinario la plausible noticia del feliz alumbramiento de la Reina nuestra Señora A las dos y diez y siete minutos de la madrugada del dia 21 dió á luz S. M. una Infanta, cuyo nacimiento anunciaron las salvas de artillería y repique general de campanas. A pesar de ser hora tan intempestiva acudió inmediatamente á la plazuela de Palacio un gentío

inmenso que con las mas expresivas aclamaciones manifestó su extraordinario regocijo, y el grande interes que toma en las felicidades de sus augustos Soberanos, y en particular en el nacimiento de esta Infanta, á quien en el bautismo se pusieron los nombres de *María Isabel Luisa*.

Con tan plausible motivo tuvo á bien resolver el Rey Ntro. Sr. se cantase un *Te Deum* el dia 22 á las doce en su Real capilla en accion de gracias, como se verificó; que hubiera besamanos general el dia 23 á las once y el domingo el de los Consejos, todos tres dias de gala con uniforme, é iluminacion general en todas sus noches.

GEOGRAFÍA.

Noticias sobre la isla de San Kilda.

San Kilda es una de las islas Hébridas que se encuentran al occidente de Escocia. No creerá nadie que presente mucho interes la descripcion de una roca situada en medio de una mar en que pocos buques navegan, y bajo un cielo triste y rigoroso, habitada por unos pocos hombres sencillos y groseros, y en que ni se ven monumentos ni ruinas; pero sin embargo, algo mas vale este ignorado rincón del mundo, que otras muchas islas que los viageros van á visitar no sin grandes gastos y peligros. Este pequeño pueblo no se ha civilizado por los progresos naturales del espíritu social, del tiempo y de la esperiencia. Há habido sin duda allí instituciones políticas y religiosas; pero la falta de comunicacion que existe entre la isla y el resto del mundo, han borrado casi enteramente los vestigios que dejaron, y los habitantes hubieran retrocedido al estado salvaje, si no los rigiera un gobierno feudal, que del mismo modo que los ilustra los corrompe.

La isla tiene una legua española de largo de Este á Oeste, y dos tercios de legua de Norte á Sur; cinco montes la dividen presentando al lado de la mar precipicios enormes. Habítanla comunmente de 90 á 120 personas reunidas en una aldea compuesta de una sola calle. No hay tejados en ella, sino azoteas, pues aquellos cederian muy en breve á los horrorosos huracanes que allí soplan. Se conservan vestigios del paganismo y de los primeros siglos de la iglesia: á estos pertenecen las tradiciones relativas á dos venerables hermitaños, *Colombo* y *Berendan*, que pasaron allí sus dias, y cuya fiesta se celebra con grandes solemnidades. Hay en la isla y en las circunvecinas una prodigiosa multitud de pájaros de varias especies que se alimentan de pescado, y que sirven de alimento á los isleños. El mas nota-

ble de estos pájaros es el que se llama en el pais *Solan goose*: su tamaño es el de una gallina regular; su pico es largo, cortante y un poco encorvado en su estremidad; la de sus alas es negra, y todo lo demas del cuerpo blanco. Se alimenta principalmente de arenques, para cuya pesca se vale de medios sumamente ingeniosos. Su vista es muy penetrante; levántase en el aire á una gran altura; desde allí observa su presa, y de repente se precipita sobre ella con increíble rapidez. Tambien es curioso el método que emplean los pescadores para coger este Ave: fijan un arenque en un palo puntiagudo, y lo ponen un poco debajo de la superficie del agua. El Ave cae perpendicularmente sobre el arenque con tanta prontitud, que se clava en la punta la parte superior del pico, y no lo puede arrancar. Estos pájaros hacen sus nidos en las rocas, y emplean para construirlos cuanto hallan á la mano: yerba, paja, restos de madera, y á veces son tan escasos estos materiales que se los roban unos á otros, sirviéndose de admirables precauciones para ocultar sus robos. El ladrón, despues de haber arrebatado su presa, vuela ácia el océano, como si tragera el botin de puntos muy remotos; pero si el robado lo conoce, ataca al ladrón furiosamente, y el combate termina con la muerte de uno de los dos. Parece que estos animales tienen algunas ideas de propiedad; idea originada por la escasez de las cosas necesarias, y que no es conocida donde estas cosas abundan.

Se concluirá.

COMERCIO.

Vales Reales de 600 pesos.

Dia 26.—Cada uno ps. fs. = Setiembre á 154: Mayo á 158: Enero á 159 (Papel). = Setiembre á 153: Mayo á 157: Enero á 158: (Dinero).

Barcelona 12 de Agosto.

Observacion mercantil.—Para calcular el estado de nuestro comercio con toda la costa de Levante tal vez será útil la observacion siguiente, deducida de las notas que traen los diarios de esta ciudad.

En los siete primeros meses de este año las embarcaciones españolas que han entrado en este puerto, procedente de la costa de Francia, ascienden á 55, y las que han vuelto de las costas de Italia, Sicilia, Adriático y demas hasta el Mar Negro y costas de Egipto forman un total de 73, mientras de la costa de Africa son solo 11 los buques nuestros que han entrado.

Durante los mismos siete meses son 30 las embarcaciones españolas que han llegado de América á este puerto.

Embarcaciones que han entrado en Barcelona desde el dia 9 hasta el 12 del corriente.

Dia 9.—Un ingles de Génova y diez españoles de Burriana, Aguas-Muertas, Marsella, Peñíscola, Valencia, Mallorca, Bellcaire, la Higuera y Cartagena.

Dia 10.—Un ruso de Odesa y cuatro españoles de Bellcaire, Génova y Soller.

Dia 11.—Laud S. Antonio, patron Manuel Martí, de Cádiz y Vilanova en 16 dias, con algodón, grana, cacao y otros géneros. Bergantin Santa Rosalia, petron José Maristany, de Cádiz en 10 dias, con palo-brasilete. Además ocho españoles de Génova, Vinaróz, Mayaguez, Mallorca, Málaga y Valencia.

Dia 12.—Bergantin ingles Hector, cap. Roberto Mc. Adams, de Sta. Marta, Sto. Tomás y S. Miguel, en las islas terceras, en 67 dias, con algodón, cueros y palo-brasilete. Laud S. Antonio, patron Juan Alsina, de Cádiz y Alicante en 15 dias, con cacao, algodón, añil y otros géneros. Además dos rusos de Tarragona y Odesa y siete españoles de Valencia, Albuñol, Guardamar, Vigo, Castellon, Mahon y la Higuera.

AYUNTAMIENTO.

Mañana 28 del corriente se administra la vacuna en las casas Consistoriales, en la oficina destinada al intento, de las diez á las once de la mañana.

AVISOS.

En virtud de un decreto emanado del supremo Tribunal de la Chancillería en aquella parte del Reino Unido de la Gran-Bretaña, nombrada Inglaterra, dado en la causa de Shinkwin, contra De la Torre; los acreedores de Manuel de la Torre, antes vecino de *Fensbury Square* en el condado de Middlesex, comerciante, que falleció el mes de Agosto de 1816, han de comparecer por medio de sus procuradores, y comprobar lo que les está adeudado ante el Sr. D. Guillermo Alexander, uno de los jueces del susodicho Tribunal, en sus aposentos en *Southampton Buildings, Chancery-Lane*, Londres, ó antes del dia 6 del mes de Noviembre de 1817, con la prevencion de que no haciéndolo así serán los susodichos acreedores perentoriamente excluidos del beneficio del referido decreto.

En la calle de S. Servando (en el barrio de S. Carlos) número 159, tercer piso, se vende á precio equitativo un forte-piano, de construcción moderna, que consta de seis octavas.

En la imprenta Gaditana de Picardo, calle de la Carne núm. 186.